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权力不宁静
企业就永无宁日

为了优化经济环境! 长沙市经济技术开发区近

日决定设立"宁静日#制度!即将每月
!

日至
"#

日确

立为企业的"宁静日$%在此期间!园区企业有权拒绝

一般性行政执法检查
$

公安&环保部门办案等特殊情

况除外
%

和参观等%

在某些地方!林林总总&名目繁多的参观检查几

成"公害$%若再无规制!企业整天为各色参观检查疲

于应对!无疑将影响到企业正常的生产%再者从行政

职能的转变上看! 我国正在积极推进从过去的管理

型行政过渡到服务型行政% 便民
$

企
%

而不扰民
$

企
%

!

这是对一个服务型政府的基本要求% 取消不必要的

参观检查!为企业提供便捷而高效的行政服务!理应

成为地方改善投资环境的重要举措%

"检查乱象$的存在源于权力失范!遏制"检查乱

象$也必须从规范权力出发%权力本身并非是要禁止

的对象!不少行政执法检查都有其法律上的依据%不

该为而为!是乱权'该为而不为!则是失职%依事实和

法律而为的执法检查!必须选择恰当的时机!否则!

执法检查就会失去意义%

而"宁静日$一设就是每月
"#

天!对执法检查而

言不能说没有影响% 尽管在制度设计上也曾为 "公

安&环保部门办案等特殊情况$留有余地!但何为"一

般性行政执法检查$!何为"特殊情况$并无明确的标

准! 执法者和企业的各自解释将不可避免地导致执

法冲突%

另一方面!设立"宁静日$只是在固定的一段时

间约束了参观检查! 还不能从根本上杜绝不必要的

参观检查% 就像"无会日$无助于解决文山会海问题

一样!"宁静日$在让企业获得相对宁静的同时!也不

得不在非"宁静日$里严阵以待!疲于应对%而由于执

法检查被限制在相对固定的时间段内! 也容易为一

些非法企业所利用!来逃避监管%

设立"宁静日$!也从另一个方面说明行政机关

内部制约机制亟待完善% 泛滥的执法检查通常伴生

着执法人员的"吃&拿&卡&要$!如果企业无法从制度

上获得权力机关的保护! 便只会曲意逢迎! 卖力应

酬% 若权力监管机制有效!当企业遇上"检查讹诈$

时!一个举报电话就应能保护自己!追究非法% 这种

状况之下!自然无需劳动"宁静日$的大驾%而行政监

察和权力监督机制尚不健全!不在"屋漏处$拾遗补

阙!却在时间这道原本并无问题的"门$上敲敲打打!

无疑是敲错了地方%

依此看来!防范"检查乱象$不是要划定一段时

间禁止参观检查! 而更应关注于从根源消弭那些不

必要的参观检查% 权力不"宁静$!企业就无宁静%

王 琳

!周老虎"的假戏还在演
要论当下陕西最有名的"名人$!

非"周老虎$莫属% "周老虎$翻手为

云!覆手为雨!"唬$性特强% 继"正龙

拍虎$&指天发誓等一系列手段后!他

又声称!

&

月
'

日在陈家湾寨子包发

现大型猫科动物脚印%

与此相呼应的是!镇坪县林业局

似要积极配合"周老虎$!他们已将找

到华南虎脚印的悬赏金提高到了
"

万元% (

&

月
"!

日)新京报*+

镇坪县地方虽小! 那深山密林

中 !怕也不是只有 ,周老虎 $一个猎

人% 为何老虎这种山中大王独对,周

老虎$好-又是一动不动地让他拍照!

又是留下脚印让他寻着.其他猎户咋

就那么眼神不好& 运气不济. ,周老

虎#并非神人!老虎也不可能专对他

亲!实在是,周老虎#玩他特有的欺诈

玩得心跳&心喜% 就像同是猎人的王

福学说的! 反正赏金一提高!,周老

虎#就能,发现脚印#%

事至此处已再明白不过了 !是

,周老虎# 与镇坪县林业局官员共谋!

硬要把政府的诚信推至万劫不复之

地%林业局官员拿着纳税人的钱赌博!

,周老虎#耍着他的无赖% 林业局出钱

悬赏找老虎的脚印!存着找到的一丝

侥幸!或者干脆是以找老虎的脚印之

名拖时间!如果找不到!也还暂且不能

说明镇坪无老虎!反正还在找!至少现

在不能下无虎结论%等着瞧吧!只要林

业局再出更高的赏金!,周老虎# 不但

能,发现大型猫科动物脚印#!还会给

镇坪的官员们找到毛发&粪便等老虎

的生命迹象%由内在逻辑所决定!造假

游戏只能以这种方式玩着%

镇坪县林业局继续着有组织的

造假!除了他们胆大妄为!还在于有人

继续庇护着这种造假%闹剧不停闹!真

相难以大白天下!看来这场假戏一时

半会儿停不下来!,周老虎# 的演假还

要无休无止地进行下去% 今 语

食品安全法草案
势必万众瞩目
根据十一届全国人大常委会第二次委员长会议的决

定! 全国人大常委会办公厅昨天向社会全文公布了食品安

全法草案!广泛征求各方面意见和建议!以更好地修改&完

善这部法律草案% 这是新一届全国人大常委会向社会全文

公布&广泛征求意见的第一部法律草案!体现出全国人大对

食品安全这一事关国计民生问题的高度重视%

民以食为天! 食品安全涉及每一个公民的身心健康!食

品安全法草案受到万众瞩目势所必然% 食品安全问题的实

质!说到底是经营者对公民健康权利与生命权利的蔑视% 人

们对食品卫生的要求越来越高!尤其是对农产品的安全越来

越关注!实际上是生活质量提高的一个必然反映% 食品安全

问题近年来一再进入人们的视野不是偶然的!还有一个不争

的事实是!安全问题一再出现!甚至到了比较严重的程度%

加强食品安全工作!必须有严格的法制作保障% 食品安

全法草案是一部防止&控制和消除食品污染以及食品中有害

因素对人体的危害!预防和减少食源性疾病的发生!保证食

品安全! 保障人民群众生命安全和身体健康的重要法律草

案% 从草案的十章九十八条内容来看!涵盖了建立食品安全

风险监测和评估制度!建立食品生产&加工&包装&运输&储藏

和销售等各个环节的质量安全相关制度!建立食品生产经营

许可制度&查验记录制度&标签制度&索票索证制度和不安全

食品召回制度!加强食品进出口质量管理!建立畅通&便利的

消费者权益救济渠道等方方面面%尤其是强化了生产经营者

作为保证食品安全第一责任人的责任!加大了对食品生产经

营违法行为的处罚力度% 与此同时!进一步明确了地方政府

对本行政区域的食品安全监管负总责!赋予行政机关必要的

监管权力!不依法履行职责的必须承担法律责任%

从这些条款中可以看到! 既往食品安全问题产生的教

训!在这里一一得到了防范体现% 其中最根本的环节!就是

要从食品质量的源头抓起!诸如降低农药残留!杜绝植物生

物生化条件激素!建立起农产品质量安全体系等% 负责,收

官#或者前期也能够产生震慑作用的!是惩处环节!那就是

对违法企业&违法法人加大处罚力度!不能让违法分子&造

假分子,低成本&高回报#%而保证这两个环节得到切实贯彻

的!在于监督管理环节!分工一定要更明确!责任一定更清

楚!通道才能更顺畅!效率才能更高效%因此!在这部食品安

全大法中!地方政府负监管总责&食品违法假一罚十&违法

行为处罚标准提到
!#("#

倍等刚性标准! 势必都成为遏制

食品违法行为的亮点条款%不难想见!通过食品安全法草案

的全文公布!进一步集纳民间智慧!即将颁布的)食品安全

法*就能予以人们更加热切的期盼%

我们相信!经过公开征求意见的)食品安全法*一旦出

台!虽然不可能立即杜绝食品安全出现的各种问题!但无疑

意味着中国的食品安全将从此走上更加良性的发展道路%

新静洁

民众评议相当于集中举报
&

月
!)

日! 徐州市免去两名干

部的行政职务%这是徐州开展机关群

众评议和作风调查行动中,揪#出的

又一批 ,反面典型#

$

)扬子晚报*

&

月

"#

日
%

%

其实!如果认真考据起来!群众

评议并非是对公务员法定的考核形

式!那么!群众评议的合法与合理性

从何而来呢.奥秘就在于它发挥了一

种集中举报的作用%

在法治发达国家!公务员分为政

务官与事务官!政务官接受民众评议

是通过民众的选票! 干得好就行!干

不好就走人'民众评议事务官是一旦

发现他们失职&渎职和违法犯罪就向

执法执纪机关投诉或向法院起诉!追

究其相关责任!也可以向法院起诉来

督促这些机关履行职责%

但在我国!对于类似事务官的局

长&科长&办事员!民众的检举&控告

等往往被推诿! 行政诉讼也不容易

打!这种情形下!民众和上级领导也

需要检验一下公务员的工作! 于是!

群众评议应运而生%

在群众评议中! 主导的是领导!

民众可以直接反映问题%这种集中举

报也能,揪#出很多问题!不过!反过

来想!这些违法违纪事件何以要等到

群众评议时才浮出水面!平时执法执

纪机关干吗去了.

群众评议好是好!但群众评议背

后折射的民众权利救济渠道梗塞问

题更值得注意%没有权利救济渠道的

正常化!指望一场场群众运动来维护

自身权利! 民主与法治就会遥遥无

期% 杨 涛

陈良宇限期内未上诉
一审判决将生效

本报讯
&

月
"!

日上午是陈
良宇是否上诉的最后期限!记者
获悉!他并未提出上诉 !这意味
着一审判决正式生效"

&

月
!!

日!原中共中央政治
局委员# 上海市委书记陈良宇因
犯受贿罪#滥用职权罪!被天津市
第二中级人民法院一审判处有期
徒刑

!*

年!并没收个人财产人民

币
'#

万元"根据$刑事诉讼法%规
定! 从接到判决次日起!

!#

日内
如不提起上诉!判决即生效"

据悉!陈良宇在最后陈述中
表示&感谢法庭!感谢律师的辩
护" 当时有人即由此分析其可能
放弃上诉" 记者致电陈良宇辩护
律师高子程!他表示对此不发表
意见" 据!北京晚报"

五大发电集团四家亏#

电厂盼望电价上涨
本报讯 因电煤价格的不断

上涨! 而上网电价的纹丝不动!

今年一季度全国发电企业可能
遭遇大面积亏损!日前有媒体报
道

+

大发电集团已有
&

家首次
出现巨亏" 记者

"#

日获悉!目前
这些电厂盼望上网电价能上涨
来弥补亏损! 而业内也表示!在
煤电联动无法正常实施的情况
下! 煤电一体化的进程将会加
速"

据媒体报道!五大电力集团
一季度除华能集团勉强获利外!

剩余
&

家大唐集团# 中投集团#

华电集团#国电集团均出现巨额
亏损 ! 亏损均在

&

亿到
,

亿之
间!而造成亏损的主要原因是煤
炭价格的上涨!煤电联动却没有
正常实施"

广东一家发电企业的人士告
诉记者&'目前发电效率比较高的

一度电才有几分钱利润! 电价不
涨!利润全让煤炭企业吃掉了" (

据统计!华能等五大发电集
团由于电煤涨价!

"##*

年燃料成
本将增加

",,

亿元!这将导致一
部分发电企业经营发生亏损" 因
此!五大发电集团建议国家选择
适当的时机!按照国家煤电联动
政策的规定!实施煤电价格联动
政策!适当疏导电煤涨价对发电
企业的影响"

在煤电联动无法正常实施
的背景下!煤电一体化进程正在
加快" 目前五大发电集团几乎都
投资了煤矿!而地方小发电企业
也纷纷进军煤矿企业"

记者了解到!此行为得到了
官方的肯定!国家发改委能源局
日前发布一份报告鼓励电力等
大型企业兼并重组煤矿!实现煤
电一体化经营" 据!信息时报"

"#

日# 贵州省台江县苗族同胞在秀眉广场举行千人踩鼓活动#

欢庆一年一度的姊妹节$ 踩鼓舞原是台江当地苗族祭祖的一种舞

蹈#后来逐渐发展成为节庆活动中的娱乐活动$ 新华社发

!中国千里眼"睁眼南极制高点
本报讯

!,

日! 在上海院士
中心举办的 '首期科学讲坛)))

雪龙归来话南极科学讲坛 ( 上 !

中科院院士 #上海天文台研究院
叶叔华透露 !两位天文学家随着
中国第

"&

次南极考察队 ! 历经
种种困难和险情 !在人类历史上
第二次成功登顶南极大陆制高
点)))海 拔

&#,'

米 的 ' 冰 穹
-

(!并在现场安装了由国家天文
台南京天文光学技术研究所 #紫

金山天文台 #国家天文台联合研
制的自动天文观测望远镜 '中国
之星

$./0-1%

("

近日来 !这双 '中国千里眼 (

开始不断有图像从南极传回 !这
意味着它已成功在地球第三极的
制高点成功睁开"

据介绍 !

./0-1

'中国千里
眼(运往南极之前曾在国家天文
台北京兴隆观测站进行过试观
测!观测极限星等在

!'

等左右 "

在经历了南极极端工作环境中
望远镜结霜 #积雪 !长途海运和
内陆运输过程中的震动等考验
后! 由于南极独特的大气条件 !

这双 '千里眼 (在目前天还没有
完全黑的情况下每幅图像的可
见星数就已经达到上万颗 !星等
最暗可以达

!23+

等 !未来 !这里
有可能成为地球上最好的天文
观测台站"

据!东方早报"

徐州处分群众不满意官员引热议
民众希望全国推行

本报讯 因在机关评议中'群
众不满意(!徐州一批政府官员不
仅遭免职处理! 有的还被牵扯出
涉嫌犯罪而被法办" 徐州自揭'家
丑 (!曝光

2

起机关效能 '反面典
型(的新闻见报后!迅速在全国引
起广泛关注"

"#

日!新华网#人民网#中国
新闻网以及新浪#搜狐#网易等全
国近百家政府和商业网站纷纷将
报道挂在网站显著位置!点击率居
高不下!一时间引发了一场热议!

徐州官员'整肃风暴(引发全国关
注" 新浪#网易等著名网站都将此
新闻放在首页显著位置! 在人民
网新闻排行榜评比中! 徐州曝光
'群众不满意处室(市委书记当堂
问责名列第二" 网易网站

"#

日一
大早在网易论坛推出了 '江苏徐
州多名官员因被群众评议不满意
遭免职(的话题!网易广州网友跟
帖说&'徐州万人评议机关敢于动
真格!实在是好!老百姓坚决支持!

希望把这一做法推广至全国" (

群众不满意! 就该是官员下
台的理由" 浙江在线名叫慕毅飞
的网友认为! 这无论是从执政党
的根本宗旨! 还是从政府的基本
职责看!都应该是毋庸置疑的" 温
家宝总理说& 只有把人民放在心
上!人民才能让你坐在台上" 讲的
就是这个道理" 以'群众不满意(

的名义让官员下台的做法! 就释
放了一个重要信号& 当官办事一
定要让群众满意"

据!扬子晚报"

小夫妻欲做丁克
老母亲以死相逼
本报讯

"#

日!记者接到读者春梅*化名+的电
话!她说!最近婆婆与她闹得不可开交!就是因为她
没生孩子!婆婆竟吞下了大量药片!多亏发现及时抢
救过来了"

春梅今年
'*

岁!在机关上班"丈夫红军*化名+!

比她大
'

岁!是家中的独生子!在一外企工作" 两人
2

年前走入婚姻殿堂"

结婚后不久! 红军的母亲催促着儿子赶快生个
小孩!可是早已习惯了独来独往的他们一拖再拖"春
梅说&'我姐妹三个! 看到母亲为了养育我们付出了
太多的艰辛!我真的不敢要孩子了" (春梅不想生孩
子!红军也赞成!因为他每天忙得不可开交!不如趁
着年轻多挣钱!将来两人老了就到敬老院"两人一拍
即合!决定加入丁克一族"

红军的母亲每次下楼与小区内的老人们一起聊
天!邻居们都在给子女照看孩子!都问春梅生没生孩
子,到后来!红军的母亲觉得自己没有孙子带是件耻
辱的事" 今年

'

月
"!

日晚!红军的母亲眼见儿媳要
过了生育年龄!可仍然没有动静!便再次来问原因!

对着儿子怒道&'你们想让这个家断后! 我死给你
看"(说完!把门一摔!气冲冲地回了家"一个小时后!

红军的爸爸打来电话&'你赶快过来吧! 你妈把半瓶
药一下全吃了" (红军迅速开车将母亲送到医院!将
其救了过来"

'丁克 (!是英文
4567

*

489:;< 5=>8?< 68

7@AB

+的音译!直译是'双收入没孩子(" 目前中国的
大中城市有大约

2#

万丁克家庭"

调查显示 ! 城乡居民丁克倾向正在减退 !仅
!3+C

的居民明确表示不愿意生育子女"

据!今晨
2

点"
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上亿只老鼠与牛羊争草

鼠灾已严重影响牧民生存
本报讯 像往常一样!今天!内蒙古

呼伦贝尔市新巴尔虎右旗牧民达木丁
苏荣又在望着自己家承包的草场发愁"

到
"#

日为止! 他家已经接了
+##

只春
羔!但春天育羔的草场却被老鼠吃得所
剩无几"

进入
&

月中旬! 呼伦贝尔大草原
本应该是 '草色遥看近却无 (的时节 !

但是由于去冬今春降水量偏低 ! 干旱
严重!青草至今还看不到踪影" 而严重

的干旱常常成了鼠害产生的温床 " 有
关部门调查! 鼠害最为严重的是新巴
尔虎右旗 " 这个旗的鼠害面积达

*##

多万亩!占全旗草场的
&#C

" 当地草原
工作站监测数据显示! 新巴尔虎右旗
生存着上亿只老鼠! 每天可吃掉上千
吨牧草" 本来春季牧草就十分短缺!如
今加上严重的鼠害! 已经形成老鼠和
牛羊争牧草的局面"

在呼伦贝尔草原上为害的老鼠主

要是布氏田鼠和长爪沙鼠" 由于近年来
老鼠的天敌几乎消失殆尽!再加上多年
来持续干旱!老鼠种群发展速度十分惊
人" 在鼠害严重的草原上!长爪沙鼠挖
洞扒出的土堆星罗棋布! 鼠洞随处可
见!鼠道四通八达"

据调查! 仅长爪沙鼠的一个洞系!

所占面积就高达
+

至
)

平方米!挖出的
沙土就有几十公斤!草原上成百上千吨
的沙土在大风中四处飞散!昏暗的天空

让昔日美好的牧民家园显得十分暗淡!

严重的鼠灾已经影响到草原牧民的生
存与发展"

据新巴尔虎右旗草原管理站统计!

鼠害严重地区每公顷有老鼠洞
!2##

多
个!平均鼠洞密度为每公顷

,))

个" 植
被稀稀拉拉!地表裸露!沙化十分严重!

几乎只见沙不见草" 人在草原上行走!

随时可见老鼠窜来窜去!驱车在草原路
上走过!就可能轧死几只老鼠"

老鼠的天敌是蛇#黄鼠狼 #老鹰等
动物!但是近年来!由于人类活动频繁!

老鼠的天敌几乎不见了踪影"

草原工作站的专家警告说!呼伦贝
尔草原鼠繁殖能力特别强!春夏出生的
幼鼠秋天即可繁殖" 如果不能在春季控
制住鼠害蔓延的趋势!就有可能给草原
带来毁灭性的灾难" 尽管化学灭鼠不是
上策!目前还是不得已而为之" 新巴尔
虎右旗已经配制了

!##

吨毒饵!发放给
牧民!指导牧民常规灭鼠!同时还在协
调飞机投毒饵灭鼠"

据!法制日报"

漫画$标准水煮鱼

今年重庆市相关政府
部门将制定和实施水

煮

鱼地方标准!

对如何做水煮鱼进行
详细规定!

只煮

一次的鱼不叫"

水煮鱼#

!

"

水煮鱼$

应采用水和油

两种导热介质%

%

据悉!

明年!

重庆市还将申请水

煮鱼国家标准&

文 D
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